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VERBALE RIUNIONE 
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL  24 LUGLIO 2020 
 
In data 24 luglio 2020 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito in modalità telematica, con il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Relazione semestrale attività del Garante degli Studenti 
2. Comunicazioni 
3. Approvazione verbale del 23 giugno 2020  
4. Relazione finale attività Gruppi di Studio 
5. Raccomandazioni Nucleo di Valutazione 2019 a CPD  
6. Creazione Gruppo sui social dei Rappresentanti degli Studenti in CPD 
7. Varie ed eventuali 
 
Considerate le disposizioni dell’Ateneo per l’emergenza Coronavirus, la riunione si svolge in 
videoconferenza tramite la piattaforma Microsoft Teams, con il supporto per la condivisione dei dati. 
 

COMPOSIZIONE Presente Assente 
giustificato Assente Note 

AGUS ELEONORA X    
ANDRIOLO CHIARA MARIA X    
BORRI BRUNETTO MAURO X    
BRUNO ANNA X    
CHICCO GIANFRANCO X   Esce alle ore 12,45 
CLERICO MARINA X   Partecipa dalle ore 11 
CUNEO CRISTINA X    
D'ALBENZIO FEDERICO  X   
FIRRONE CHRISTIAN MARIA X    
FOGLI ANDREA X    
GRON SILVIA  X   
LEONARDI EMILIO  X   
LI VOLSI VERONICA X    
MANNO GIOVANNI X    
MASALA ENRICO X    
MESSINA ALESSIO  X   
MODINA MICHELE X    
MONTAGNA FRANCESCA X    
OUALLAF KAMILIA MINA  X   
PIETRANGELO FRANCESCO  X   
RONCHETTI SILVIA MARIA X   Esce alle 12,30 
TAVELLA GABRIELE X   Esce alle 12,15 

 
Per il Servizio Programmazione, Sviluppo e Qualità sono presenti collegati in remoto Annamaria Bigatto e Luigi 
Erriquens. 
 
La riunione inizia alle ore 10,05. 
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1. Relazione semestrale attività del Garante degli studenti 

 
La prof.ssa Montagna ringrazia il Garante degli Studenti per la disponibilità e invita a illustrare la relazione 
semestrale riguardante i casi affrontati da gennaio 2020.  
Al termine del dibattito che segue la presentazione, la Presidente del CPD ringrazia il Garante e ricorda che a 
dicembre sarà richiesta la Relazione conclusiva sugli interventi effettuati nel 2020, che verrà inserita come di 
consueto nella Relazione annuale del CPD. 
 
 

2. Comunicazioni 
 
2.1 Incontri con Vice Rettori ed Aree IT e PSQL per implementazione azioni Gruppi di Studio 
Nelle scorse settimane si sono svolti due incontri che hanno coinvolto anche alcuni componenti del CPD, per 
presentare le azioni proposte dai Gruppi di Studio e, dove possibile, iniziare già a programmarne 
l’implementazione. 
• Incontro del 2 luglio con prof. Foti (Vice Rettore per la Didattica) e prof.ssa De Giorgi (Presidente del PQA 

e Vice Rettrice per la Qualità): sono state illustrate le proposte dei Gruppi di Studio sull’integrazione dei 
questionari e l’inserimento di nuovi link ai dati sul Portale della Didattica; sono state inoltre presentate le 
modifiche apportate al questionario post esame e concordati i successivi passaggi formali. Riguardo al 
questionario post esame il Vice Rettore per la Didattica si è espresso favorevolmente all’inserimento della 
domanda sugli strumenti integrativi utilizzati dal docente, anticipata come quesito 5.  

• Il questionario post esame e la proposta di modalità per raccogliere le adesioni sono state presentate dalla 
Presidente del CPD e dal prof. Masala alla Commissione istruttoria per il Coordinamento dell’attività didattica 
e formativa del 9 luglio; il questionario post esame è stato inoltre presentato anche al Senato Accademico 
nella riunione del 22 luglio per evidenziare gli adeguamenti delle domande in seguito all’emergenza. 

• Riunione del 9 luglio con area IT e area PSQL, per concordare i prossimi passi sulle richieste di 
implementazione del CPD sull’integrazione dati questionario GoodPractice, integrazione dati questionario 
Alumni e AlmaLaurea, implementazione di nuovi grafici sul Portale della Didattica: % superamento esami, 
media, e grafico GOT. 

2.2  Regolamento CPD 
La prof.ssa Montagna comunica che il Senato Accademico del 22 luglio ha approvato il Regolamento di 
funzionamento del CPD, che verrà emanato con Decreto Rettorale. 
2.3  Incontri con SCUDO per questionario Dottorato 
La Presidente informa che si sono svolti nelle scorse settimane alcuni incontri con la Scuola di Dottorato (in 
data 15/06, 20/07, 30/07) riguardanti il questionario per i Dottorandi che verrà erogato a breve. Proseguono 
anche nel frattempo le verifiche di fattibilità sull’inserimento in futuro di rappresentanti dei docenti di SCUDO 
e dei dottorandi in CPD. 
2.4  Attività di settembre 
La prof.ssa Montagna ricorda che dal 1 al 22 settembre i Gruppi di Lavoro CPD, la cui composizione verrà 
definita nei prossimi giorni, dovranno procedere alla valutazione delle schede insegnamento tramite la 
procedura online: come concordato con il Vice Rettore per la Didattica e la Vice Rettrice per la Qualità e già 
anticipato nelle precedenti riunioni al CPD, a causa del minor tempo a disposizione rispetto agli scorsi anni la 
valutazione comprenderà in via eccezionale soltanto le schede che avevano un giudizio insufficiente lo scorso 
anno e le sezioni sulle modalità d’esame di recente aggiunta per tutti gli insegnamenti secondo le nuove 
indicazioni dell’Ateneo; inoltre il CPD valuterà secondo le consuete modalità le schede insegnamento inserite 
ex novo per l’a.a. 2020/2021. La procedura di valutazione verrà aggiornata dall’area IT nelle prossime 
settimane. 
La prof.ssa Montagna ricorda che a settembre proseguirà comunque parallelamente anche l’attività dei Gruppi 
di Studio, principalmente sui seguenti temi: 
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- implementazione modifiche a Portale della Didattica (Gruppi di Studio B e C) 
- adeguamento dei questionari studenti e docenti alle nuove modalità didattiche del I semestre a.a. 

2020/2021 (Gruppo di Studio D); 
- implementazione visualizzazione dati questionario di fine percorso e visualizzazione dati questionario post 

esame (Gruppo E); 
- verifica ed eventuali aggiornamenti a scheda per valutazione Corsi di Studio, grafici e soglie, da inserire in 

Relazione annuale 2020 (Gruppo di Studio A). 

2.5  Data prossima riunione 
La prof.ssa Montagna informa che la data della prossima riunione verrà definita tramite sondaggio online, 
indicativamente nella terza settimana di settembre e comunque al termine della valutazione delle schede 
insegnamento. 
 
 

3. Approvazione verbale del 23 giugno 2020 
 
Il Comitato approva all’unanimità il verbale del 23 giugno 2020, che verrà pubblicato sul sito internet. 
 
 

4. Relazione finale attività Gruppi di Studio 
 
La prof.ssa Montagna prima di invitare i Gruppi a presentare le proprie relazioni, ringrazia tutti i componenti 
del CPD per la partecipazione ai progetti e per il grande impegno con cui sono stati affrontati. L’apprezzamento 
riguardo al lavoro svolto dal CPD espresso in queste ultime settimane dai Vice Rettori e anche dal Nucleo di 
Valutazione, sono la testimonianza del contributo importante che il CPD sta portando al sistema di AQ di 
Ateneo. Come detto i Gruppi continueranno la propria attività anche in autunno, per finalizzare ove possibile 
alcune delle attività in vista della Relazione annuale, e saranno comunque mantenuti anche nel 2021. 
 

o Gruppo di Studio A – Relazionano prof. Chicco e prof. Firrone 
Il Gruppo presenta la relazione illustrando l’analisi effettuata sugli indicatori ed i grafici con le soglie, rivisti 
secondo quanto definito in precedenza dal CPD. Dopo la condivisione odierna, il Gruppo si occuperà di 
implementare le modifiche con l’area IT, in vista della preparazione dei grafici per la Relazione annuale.  
Il prof. Firrone relaziona poi sui contatti avuti con i Coordinatori dei Corsi di Studio ed i Referenti dei Corsi di 
Studio per raccogliere riscontri sulla presentazione dei dati da parte del CPD, allo scopo di migliorarla 
ulteriormente ove necessario. Non tutti i Coordinatori ed i Referenti hanno già dato riscontro, ma in generale 
è emersa soddisfazione per il lavoro svolto dal CPD, sia per i dati provenienti dai questionari che per la 
valutazione delle schede insegnamento. In generale si riscontra grande apprezzamento per la presentazione 
dei dati sul Portale CPD, molto chiara e utile per le attività di analisi che i Corsi di Studio effettuano per il 
miglioramento della qualità della didattica. Coordinatori e Referenti sono stati anche invitati a incentivare 
ulteriormente gli studenti alla compilazione dei questionari CPD tramite i solleciti in aula da parte dei docenti, 
ma anche tramite il passaparola dei Rappresentanti degli studenti nei CdS. 
 

o Gruppo di Studio B - SINERGIE CON DATI DI ATENEO – Relaziona prof. Manno 
Le attività del Gruppo sono già state anticipate nelle comunicazioni della riunione odierna: l’integrazione dei 
dati CPD con quelli provenienti dal questionario Good Practice e dal questionario Benessere sarà realizzata 
appena possibile, con il supporto delle Aree amministrative (IT e PSQL) con cui il Gruppo è in contatto. Si 
sottolinea inoltre l’importanza di dare maggiore visibilità ai dati CPD sul sito del Politecnico, soprattutto nel 
periodo di immatricolazione: a questo scopo sono già stati presi contatti con l’Area Cultura e Comunicazione 
dell’Ateneo, che proprio in questo periodo sta procedendo alla revisione del sito.  
 

o Gruppo di Studio C - DATI ALMALAUREA E ALUMNI – Relaziona prof.ssa Gron 
Il Gruppo riepiloga i passi compiuti finora, che si suddividono in tre momenti: 

1) Analisi della situazione sui dati disponibili da Alma Laurea e da indagini con Alumni. 
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2) Incontro con Delegata del Rettore per Alumni, prof.ssa Chiasserini, in seguito al quale è emersa la 
proposta di avviare un percorso in Ateneo per realizzare un’indagine autonoma con i Laureati, 
svincolata da Alma Laurea. 

3) Ancora in corso è la terza fase del lavoro, avviata nella riunione del 2 luglio scorso per la condivisione 
dei progetti con Vice Rettore per la Didattica e Vice Rettrice per la Qualità, e nella riunione del 9 luglio 
con area IT e PSQL per le implementazioni. In entrambe le riunioni è stata condivisa la necessità di 
elaborare un progetto di fattibilità sulla realizzazione del questionario post Laurea in Ateneo, che è già 
avviato dall’area PSQL e dal Centro Studi di Ateneo. 

Nei prossimi mesi il Gruppo continuerà il lavoro per l’integrazione dei dati da presentare sul Portale della 
Didattica e lo sviluppo del progetto per il questionario post Laurea. 
 

o Gruppo di Studio D - MIGLIORAMENTO VALUTAZIONE – Relaziona prof.ssa Clerico  
Il Gruppo ha iniziato il proprio mandato analizzando le azioni di sperimentazione svolte dal TLLAB sullo 
svolgimento della didattica in remoto. In seguito all’emergenza dovuta al COVID 19, il Gruppo ha poi 
concentrato la propria attività sull’elaborazione dei questionari studenti e docenti da erogare nel II semestre: 
i tempi sono stati molto stretti, ma sono stati portate a termine con successo entrambe le revisioni, condivise 
con TLLAB, PQA e Organi di Governo di Ateneo. In autunno sarà nuovamente necessario rivedere i questionari, 
alla luce delle modalità didattiche definite dall’Ateneo per l’a.a. 2020/2021. 
La prof.ssa Montagna a questo proposito ricorda che il Nucleo di Valutazione, come verrà analizzato nel punto 
successivo all’ordine del giorno, ha sottolineato l’importanza del confronto delle attività del CPD e dei risultati 
provenienti dai questionari con gli altri Atenei nazionali. Sarà quindi un progetto da portare avanti il prossimo 
anno: il primo passo potrebbe essere effettuato con il supporto del PQA, che ha attivato la Rete con i Presidi 
della Qualità del Nord Ovest e della Sardegna. 
 

o Gruppo di Studio E – NUOVI E ALTRI QUESTIONARI – Relaziona prof. Masala  
Il Gruppo presenta la propria relazione, nella quale sono stati riepilogati tutti i passaggi effettuati per l’avvio 
dell’erogazione del questionario post esame nella prima sessione d’esami dell’a.a. 2020/2021, a gennaio. Le 
candidature dei docenti saranno raccolte da parte dei Collegi e poi inviate al Gruppo e all’area IT, con la quale 
verrà seguita l’implementazione dell’erogazione. I componenti docenti del CPD si faranno promotori presso i 
loro Collegi di afferenza per incentivare l’adesione dei docenti. Per quanto riguarda il questionario di fine 
percorso, in autunno il Gruppo elaborerà con l’area IT alcune proposte di elaborazione dati in modo da inserire 
la presentazione dei risultati dei questionari nella Relazione annuale CPD. 
 
 

5. Raccomandazioni Nucleo di Valutazione 2019 a CPD 
 
La Presidente ricorda che, come ogni anno, nella Relazione annuale del Nucleo di Valutazione 2019 sono 
contenute alcune raccomandazioni e suggerimenti rivolte ai Vice Rettori e alle strutture dell’Ateneo: alcuni 
suggerimenti erano già presenti nelle Relazioni degli anni precedenti e il Nucleo ha ritenuto di continuare a 
monitorarne le azioni di risposta, altre sono state inserite nella Relazione 2019. Il Nucleo di Valutazione ha 
chiesto di far pervenire le risposte entro la fine del mese di luglio per poter inserirle nella propria Relazione 
annuale 2020. Molti dei temi contenuti nei suggerimenti sono già stati affrontati nell’incontro della prof.ssa 
Montagna con il Nucleo di Valutazione tenutosi il 26 maggio scorso. La prof.ssa Montagna illustra poi le 
raccomandazioni e le risposte proposte e il testo da inviare al Nucleo di Valutazione, che vengono condivise 
dal CPD. 
 
 

6. Creazione Gruppo sui social dei Rappresentanti degli Studenti in CPD 
 
La sig.na Agus presenta la nuova versione grafica che i Rappresentanti degli Studenti intenderebbero utilizzare 
per il Gruppo su Instagram: infatti in seguito alle verifiche effettuate con l’Area Comunicazione, si è appreso 
che il Gruppo non potrà utilizzare il logo del Politecnico. Al termine di un lungo dibattito nel corso del quale i 
componenti del CPD ribadiscono il proprio apprezzamento per il progetto, si definisce di analizzare nella 



 
 

 
 
Comitato Paritetico per la Didattica 

 
 

 
 
Comitato Paritetico per la Didattica - Politecnico di Torino    
cpd@polito.it   www.cpd.polito.it         Pag. 5 di 5 

prossima riunione la proposta di organizzazione del Gruppo, sia a livello di contenuti da inserire, sia per quanto 
riguarda le modalità di condivisione con il CPD, prima della loro pubblicazione. 
 
 

7. Varie ed eventuali 
 
Non vi sono varie ed eventuali. 
 
 
Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 13. 
 
 
Torino, 24 luglio 2020 
 
 

Il Vice Presidente  La Presidente 
Gabriele Tavella 

(f.to Gabriele Tavella) 
 Francesca Montagna 

 (f.to Francesca Montagna) 
   

 


